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SETTORE SEGRETERIA E AFFARI GENERALI
• UFFICI:  SPORT - CULTURA - CIMITERO - TEL. 035/2059014       
• PROTOCOLLO - SEGRETERIA SINDACO - TEL. 035/2059022
LUNEDÌ 10.00-13.00 17.00-18.30
MARTEDÌ 10.00-13.00
MERCOLEDÌ 10.00-13.00
GIOVEDÌ 10.00-13.00 17.00-18.30
VENERDÌ 10.00-13.00

SETTORE ECONOMICO-FINANZIARIO 
• UFFICIO RAGIONERIA – TEL. 035/2059030
• UFFICIO   TRIBUTI  –         TEL. 035/2059028   
LUNEDÌ 10.00-13.00 17.00-18.30
MARTEDÌ 10.00-13.00
MERCOLEDÌ 10.00-13.00
GIOVEDÌ 10.00-13.00 17.00-18.30
VENERDÌ 10.00-13.00

SETTORE TECNICO – MANUTENTIVO 
• UFFICI: LAVORI PUBBLICI - MANUTENZIONI

ECOLOGIA - TEL. 035/2059021
• UFFICIO EDILIZIA PRIVATA - TEL. 035/2059029: riceve su appunt.
LUNEDÌ 10.00-13.00 SOLO SU APPUNT. *
MARTEDÌ
MERCOLEDÌ 10.00-13.00
GIOVEDÌ SOLO SU APPUNT. *
VENERDÌ 10.00-13.00
• l’appuntamento di norma è fissato dalle 17.00 alle 18.30

• UFFICIO SERVIZI DEMOGRAFICI (ANAGRAFE)
TEL. 035/2059025 – 023

LUNEDÌ 10.00-13.00
MARTEDÌ 08.30-13.00
MERCOLEDÌ 10.00-13.00
GIOVEDÌ 10.00-13.00 17.00-18.30
VENERDÌ 10.00-13.00
SABATO 10.00-12.00

SETTORE P.I. - SERVIZI SOCIALI ED ALLA PERSONA
TEL. 035/2059031
• PUBB. ISTR. MENSA ED EXTRASCUOLA ….

TEL. 035/2059018
LUNEDÌ 10.00-13.00
MARTEDÌ 10.00-13.00
MERCOLEDÌ 10.00-13.00
GIOVEDÌ 10.00-13.00
VENERDÌ 10.00-13.00
L’Assistente Sociale Rovaris dr.ssa Marzia riceve da lun a ven  solo
su appuntamento. 

• BIBLIOTECA TEL. 035/692740 REF. BUIONI FRANCA
• BIBLIOTECARIA CERIBELLI NOEMI
MARTEDÌ 14.30 – 18.00
MERCOLEDÌ 10.00-12.00 14.30 – 18.00
GIOVEDÌ 14.30 – 18.00
VENERDÌ 14.30 – 19.00
SABATO 9.00 – 12.00

SETTORE POLIZIA LOCALE + UFFICIO COMMERCIO 
TEL. 035/2059016 – 035/2059026 

LUNEDÌ 11.30 – 12.30
MARTEDÌ 11.30 – 12.30
MERCOLEDÌ 11.30 – 12.30
GIOVEDÌ 11.30 – 12.30
VENERDÌ 11.30 – 12.30

I Responsabili di Settore ricevono esclusivamente 
su  appuntamento.

ORARI DI APERTURA DEGLI UFFICI COMUNALI



Editoriale

Care concittadine e con-
cittadini, sono convin-
to da sempre che l’atti-

vità politica ed amministrati-
va sia servizio ai cittadini e,
come tale, va pensata e con-
dotta. Essa ha come fine la
promozione e la valorizzazio-
ne umana, del suo patrimonio
originale d’esperienza, di
convinzioni, d’ideali civili,
morali e la tutela della sua
dignità. Ogni cittadino ha
diritto ad un’Amministrazione

trasparente e solidale, equa nelle determinazioni, che sollecita
le realizzazioni, puntuale nelle verifiche del proprio operato,
vicina alla gente. I valori di onestà, disinteresse, lealtà e impe-
gno verso la collettività, sono i fondamentali riferimenti su
cui intendo ricondurre la nostra azione amministrativa, in
attuazione dei principi di responsabilità, solidarietà e sussi-
diarietà nei quali crediamo con convinzione. Proprio per per-
seguire i canali della condivisione, della trasparenza, dell’in-
formazione e del buon governare, riporteremo puntualmente
su questa pubblicazione il nostro operato; i vari assessorati
relazioneranno tutte le attività svolte ed i progetti in corso,
permettendo così alla cittadinanza di conoscere e valutare
quanto viene fatto. Ringrazio tutti i cittadini di Lallio che ci
hanno dato il consenso per governare questo comune per i
prossimi cinque anni, ed allo stesso tempo ringrazio ed augu-
ro buon lavoro, dando il benvenuto a tutti i Consiglieri eletti,
rivolgendo un caloroso abbraccio ai candidati Consiglieri non
eletti che con il loro contributo hanno consentito una vittoria

così larga, soprattutto in quanto viene in una fase politica ed
economica molto delicata e complessa. Per questo ringrazio
tutti gli elettori e le elettrici che hanno creduto nel nostro pro-
gramma e nella nostra serietà accordando, non soltanto a me
ma a tutto il gruppo, un evidente consenso. Voglio anche rin-
graziarvi perché, al di là del chiaro risultato elettorale, gran
parte della comunità ha dato prova del profondo senso
d’identità e appartenenza ai valori che ci uniscono: la qualità
della vita, il sostegno ai più deboli, l’impegno sociale, la quie-
ta e civile convivenza alla quale ognuno di noi deve contri-
buire, la comunicazione tra le persone. Il risultato premia
anche una lista di candidati al consiglio comunale composta
da persone del territorio, che ne conosce i reali bisogni e le
potenzialità. Saluto, inoltre, i consiglieri di minoranza dicen-
do da subito che nel rispetto del ruolo che democraticamente
deve esserci tra maggioranza e minoranza, mi aspetto di non
avere atteggiamenti precostituiti, ma confronto aperto; per-
tanto, mi aspetto che sui problemi collettivi di Lallio non si
faccia ostruzionismo, ma si ragioni e si possa anche votare
all’unanimità. Abbiamo elaborato un programma, condiviso
da un gruppo di persone unito e forte che mette al centro
della propria azione amministrativa il rilancio della nostra
comunità, un moderno modo di affrontare e stare vicini ai
problemi della scuola, dei giovani e dei meno giovani, la pro-
posizione di un modello di sviluppo rispettoso del nostro ter-
ritorio, un supporto puntuale, efficace ma anche con il volto
umano per chi ha situazioni di disagio e d’emergenza. Questi
sono gli impegni presi che oggi confermiamo con forza e
determinazione.
Vi saluto caramente.

Il Sindaco
Massimo Mastromattei

ELEZIONI AMMINISTRATIVE COMUNALI
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Totale aventi diritto MASCHI 1536

Totale aventi diritto FEMMINE 1564

TOTALE AVENTI DIRITTO GENERALI 3100

Totale votanti MASCHI 1227

Totale votanti FEMMINE 1254

TOTALE VOTANTI GENERALI 2481

Percentuale votanti MASCHI 79,88%

Percentuale votanti FEMMINE 80,18%

Percentuale votanti TOTALE 80,03%

Schede BIANCHE 46

Schede NULLE 34

Schede CONTESTATE/NON ASSEGNATE 0

Schede VALIDE: 2401

-UN'IDEA PER LALLIO (Midali) 229 (9,54%)

-LALLIO E POI (Mastromattei) 987 (41,11%)

-IL POPOLO DELLA LIBERTA' (Mezza) 520 (21,66%)

-PROGETTO COMUNITA' (Cividini) 665 (27,70%)

TOTALE GENERALE 2481
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Primo Consiglio Comunale
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Un consiglio comunale aperto alla cit-
tadinanza. Così, il nuovo schiera-
mento politico che si è imposto alle

ultime elezioni, Lallio e Poi, ha aperto il suo
primo quinquennio di lavori. Un centinaio i
cittadini, sollecitati a partecipare anche attra-
verso una lettera recapitata al loro domicilio
dalla nuova amministrazione, hanno affolla-
to il 23 giugno la sala consiliare del comune
di Lallio.
A dare il via effettivo al lavoro della Giunta è
stato il nuovo sindaco Massimo
Mastromattei. Il primo cittadino ha presiedu-
to un Consiglio comunale all'insegna della
tradizione, in cui si è proceduto alla convali-
da degli eletti, al giuramento del sindaco, alla
presentazione degli assessori e all'illustrazio-
ne delle linee programmatiche. In particolare
è stata nominata la commissione per l'aggior-
namento degli elenchi dei giudici popolari
insieme a quella elettorale comunale. Infine,
attraverso una votazione scritta, è stato desi-
gnato quale nuovo revisore dei conti, per il
triennio 2009-2012, Ivan Arzilli di
Calvenzano.
<Tengo a sottolineare di essere stato piace-
volmente sorpreso - ha detto Mastromattei -
nel vedere la sala consiliare stracolma. Ciò
significa che la gente si è sentita coinvolta
anche durante tutta la tornata elettorale e
quindi sta mostrando un rinnovato interesse
verso l'attività amministrativa. 
Da aggiungere che tale interesse può essere
considerato altrettanto gratificante in quanto
rivolto a un gruppo che passa dai banchi del-
l'opposizione, con un programma nuovo e
con persone altrettanto nuove, anche se già
impegnate da anni in tutte le realtà sociali>. 
Questa, nel dettaglio, la nuova squadra:
Massimo Mastromattei, sindaco che si occu-
perà anche di Edilizia privata e Personale;
Roberto Cairo, vicesindaco (Sport e Tempo
libero, Bilancio); Carlo Salone (Gestione del
territorio, Lavori pubblici, Urbanistica);
Manuela Cividini (Pubblica istruzione,
Cultura, Servizi alla persona); Mauro Pala
(Gestione dell'ambiente); inoltre i consiglieri
Alessandro Marinaro con delega ai Lavori
pubblici e Paolo Imperatore, di soli 19 anni,
con delega alle Politiche giovanili. Il neo elet-
to sindaco ha voluto ribadire, di fronte alla
popolazione intervenuta, le linee program-
matiche del suo mandato e la volontà di por-

Titolo



Primo Consiglio Comunale

tare a compimento le
promesse fatte in campagna elettorale: <Ci
tengo a sottolineare che l'amministrazione
comunale si impegnerà a portare avanti in
maniera oculata e puntigliosa tutti i punti
programmatici del programma elettorale.
Il nostro sarà un impegno costante e pre-
sente sul territorio, tangibile e concreto,
volto a soddisfare le esigenze dei cittadini,
ad essere vicini ai loro bisogni e alle loro
richieste, nel rispetto del territorio comu-
nale e dei cittadini tutti>. Poi una nota parti-
colare rivolta al ruolo dei giovani nella
nuova amministrazione: <Puntare proprio
sui giovani sarà uno dei punti privilegiati
del nostro programma, per assicurare un
ricambio generazionale. Inoltre riserveremo
grande attenzione alle realtà familiari.
Non intendiamo promettere opere faraoni-
che ma fattibili e condivise il più possibile
dalla popolazione. Infine voglio dire che
per me rappresenta un onore vestire i
panni di sindaco e ringrazio quanti hanno
avuto fiducia in me e nel mio gruppo, che
ritengo molto valido>.
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La Giunta Comunale
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La nuova Giunta

SINDACO MASTROMATTEI MASSIMO
Personale – Edilizia Privata

ORARI DI RICEVIMENTO AMMINISTRATORI Giorno Dalle Alle Note

VICESINDACO CAIRO ROBERTO
Assessore allo Sport e tempo libero - Bilancio

ASSESSORE CIVIDINI MANUELA
Assessore alla Cultura, Pubblica Istruzione,  

Servizi Sociali ed alla Persona

ASSESSORE SALONE CARLO
Assessore Gestione del Territorio, Edilizia Pubbica, 

Lavori Pubblici  ed  Urbanistica

ASSESSORE PALA MAURO
Assessore Gestione dell’Ambiente

CONSIGLIERE MARINARO ALESSANDRO
Consigliere Comunale con delega per  

specifici progetti nell’ambito dell’Assessorato delegato
“Edilizia pubblica-Lavori Pubblici”

Martedì Pomeriggio Previo appuntamento
Mercoledì Pomeriggio Previo appuntamento
Giovedì Pomeriggio Previo appuntamento
Sabato 10,00 12,00 LIBERO

Lunedì Pomeriggio Previo appuntamento
Venerdì Pomeriggio Previo appuntamento
Sabato 10,00 12,00 LIBERO

Lunedì 18,00 19,30 Previo appuntamento
Giovedì' 18,00 19,30 Previo appuntamento

Sabato Mattino Previo appuntamento

Sabato 10,00 12,00 Previo appuntamento
Lunedì 18,00 20,00 Previo appuntamento

Lunedì 18,00 20,00 Previo appuntamento

CONSIGLIERE IMPERATORE PAOLO
Consigliere comunale con delega per specifici 

progetti inerenti le “Politiche giovanili”

Lunedì 18,00 20,00 LIBERO
Venerdì 16,00 18,00 Previo appuntamento
Sabato 10,00 12,00 Previo appuntamento

MASSIMO MASTROMATTEI
Sindaco

ROBERTO CAIRO
Vice Sindaco

Assessore 
Bilancio, Sport 
e Tempo libero

CARLO SALONE
Assessore 

alla Gestione 
del Territorio

MANUELA CIVIDINI
Assessore 

ai Servizi Sociali,
Cultura, Pubblica istruzione

MAURO PALA
Assessore 

Gestione dell’Ambiente



Assessore alla cultura - IstruzioneManuela Cividini

La cultura e l’istru-
zione sono alla base
di un Paese in conti-

nua evoluzione e la scuola
ricopre un ruolo cardine

in questo processo evolutivo nel quale vediamo i nostri
giovani costruire il loro futuro.
Nella visione di un comune che collabora in modo
determinante  con la scuola e le famiglie all’educazio-
ne dei giovani, ho ritenuto fondamentale nonostante i
tempi ristretti a disposizione, concentrare l’attenzione
sul Piano Diritto allo studio (legge della Regione
Lombardia n. 31 del 20/03/80)  che rappresenta lo
strumento attraverso il quale vengono  esplicitati tutti
gli  interventi  richiesti dai docenti e finanziati dal
comune.
La valutazione è avvenuta in un incontro condiviso
con il dirigente scolastico e i docenti  durante il quale
sono state prese in considerazione tutte le richieste
avanzate dalla scuola e valutate nella loro qualità, al
fine di soddisfare tutte le esigenze didattico – educati-
ve di una scuola che vuole essere seria e competente.
Le proposte sono state tutte accolte e finanziate anche
con un notevole sforzo economico dovuto alle limitate
risorse di bilancio a disposizione . 
Di seguito si riportano  in sintesi  gli interventi appro-
vati e finanziati nel Consiglio Comunale del 04/09/09:
per la scuola dell’infanzia, è stato inserito il contribu-
to economico di 120.000,00 euro per la Scuola
dell’Infanzia Parrocchiale “Angeli Custodi” finalizzato
al contenimento delle rette, in linea con la convenzione
pattuita con la Parrocchia di Lallio e rinnovata per tre
anni (1 gennaio 2009 - 31 dicembre 2011);

per la scuola primaria, sono stati finanziati:
� Interventi di esperti, corsi e visite di istruzione (educa-

zione motoria, animazione corporea e teatrale, suppor-
to logopedista e psicologo, laboratorio di musica e di
inglese)

� sussidi didattici e materiale di consumo
� la fornitura gratuita dei libri di testo
� alcune spese “in conto capitale” (acquisto di un

computer e di un forno per la cottura della cerami-
ca)

� la gestione del personale ATA e l’acquisto del mate-
riale per le pulizie in collaborazione con l’Istituto
Comprensivo di Treviolo.

Per la scuola secondaria, sono stati finanziati:
� esperti, corsi e visite di istruzione  (per le disciplina di

arte e immagine, educazione fisica, strumento musi-
cale, attività teatrale, educazione all’affettività, scien-
ze, musica, inglese e per le attività di accoglienza)

� sussidi didattici e materiale di consumo
� l’acquisto del materiale per le pulizie in collabora-

zione con l’Istituto Comprensivo di Treviolo.

A sostegno del diritto allo studio è stata contemplata
l’erogazione di un contributo scolastico per 20 studen-
ti iscritti alla scuola secondaria di secondo grado che
abbiano riportato una buona votazione e che abbiano
un ISEE pari/inferiore ad euro 26.387,00.
È stato previsto un contributo economico, tramite con-
venzione con ATB SPA, per ridurre la spesa di abbona-
mento per le famiglie residenti in Lallio e agevolare
così la frequenza scolastica.
La refezione scolastica è stata affidata, tramite gara
d’appalto, alla società SIR srl. Il servizio si dispiega su
5 giorni settimanali con costi supportati in parte dal-
l’utenza (pasto) e in parte dal Comune (educatori,
parte degli insegnanti ed eventuali insoluti) con alcuni
cambiamenti rispetto agli anni precedenti: garantito
per gli alunni iscritti al tempo pieno e, come sempre,
disponibile anche per le famiglie che per esigenze di
lavoro ne hanno fatto richiesta tramite graduatoria.
Per il sostengo dell’operatività degli uffici scolastici in
comune col Comune di Treviolo sono stati concordati e
finanziati specifici interventi.
L’Amministrazione ha infine proposto alla scuola:
� il consiglio comunale dei ragazzi rivolto agli alun-

ni della terza classe della scuola secondaria allo
scopo di renderli cittadini attivi e partecipi della vita
democratica del territorio;

� il progetto “cittadinanza attiva” che prevede una
serie di attività rivolte alle scuole di ogni ordine e
grado per favorire la partecipazione attiva alla vita
sociale e civile della comunità e una serie di incon-
tri rivolti agli alunni della scuola secondaria di
primo grado in collaborazione con le Associazioni
del territorio, in particolare modo con
l’Associazione “Amici di San Bernardino”, la
Parrocchia e Istituzioni esterne;

� il proseguimento dell’iniziativa “Pedibus” -
Andiamo a scuola a piedi”;

� l’adesione all’iniziativa “Ecobus” promossa dal
Sistema Bibliotecario di Dalmine (laboratorio itine-
rante sulle energie rinnovabili);

� il progetto “Conosciamo le nostre rogge” rivolto
agli alunni della scuola secondaria  di primo grado
con la collaborazione dell’Assessorato all’Ambiente
del Comune di Lallio. Tale progetto prevede anche
la possibilità di realizzare analisi chimico-fisiche e
biologiche;

� la costituzione di un tavolo di riflessione che coin-
volga Amministrazione Comunale, Scuola e
Gruppo Gemellaggio di Lallio per restituire all’ini-
ziativa del Gemellaggio con la città tedesca di
Buchloe la vivacità e lo spirito di collaborazione tra
scuola e amministrazione che la contraddistingue-
vano all’inizio;

� l’utilizzo da parte delle scuole dell’Istituto
Comprensivo di Treviolo e dei comuni limitrofi
dell’Auditorium comunale per le iniziative teatrali a
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COLORO CHE VOLESSERO CONTRIBUIRE 
AL PROGETTO ATTIVATO DALL’ASSOCIAZIONE DI SAN BERNARDINO 

PER LA RICOSTRUZIONE DELLA BASILICA A L’AQUILA, POTRANNO EROGARE IL CONTRIBUTO A:

BANCA POPOLARE DI VICENZA - AGENZIA 824 - LALLIO (BG)
VIA MASCAGNI, 2/A - 24040 LALLIO

C/C N. 662671  - IBAN  IT23Q0572853150824570662671    SWIFT  BPVIIT21824
E – mail fil0824@popvi.it

Beneficiario:  Associazione “Amici di San Bernardino – Onlus”

conferma del suo ruolo di punto di riferimento per
iniziative ad alto livello culturale;

� la consegna di un omaggio;
� il proseguimento dell’iniziativa “Sfrutta la frutta”

per incentivare negli alunni della scuola secondaria
di primo grado il consumo della frutta durante la
pausa ricreativa;

� la creazione di uno stretto rapporto di collaborazio-
ne fra realtà scolastica e Associazioni del territorio,
anche mediante la partecipazione attiva degli inse-
gnanti alla Commissione Cultura; 

TABELLA RIEPILOGATIVA DEI COSTI 2009-2010

Scuola materna e 120.000,00 
(per anno 2010)

Scuola primaria e 40.642,38

Scuola secondaria e 16.275, 90

Altri interventi e 13.121,50

Proposte dell’Amministrazione e 4.500,00

TOTALE COMPLESSIVO e 194.539,78

Residuo 2008-2009 e - 1.846,14

TOTALE ee  192.693,64

Negli anni scorsi ho avuto modo, in qualità di presi-
dente della Commissione Cultura, di osservare il fun-
zionamento dei servizi offerti in ambito scolastico alle
famiglie in cui entrambi i genitori lavorano ed ho quin-
di deciso di riconfermare:
� lo spazio extra-scuola fornendo un educatore che,

nei giorni in cui non vi è rientro scolastico, organiz-
za, per i bambini che ne fanno richiesta, delle attivi-
tà integrative (compiti compresi) dalle 14.00 alle
16.00 all’interno della scuola;

� lo spazio compiti per garantire un supporto didatti-
co specifico nello svolgimento dei compiti agli alun-
ni della scuola primaria e secondaria che non posso-
no ricevere tale aiuto in famiglia;

� lo spazio ricreativo (“Baby Park”) che in occasione
delle riunioni scolastiche permette ai genitori di
lasciare il figlio all’interno dei locali scolastici in pre-
senza di due educatori per tutta la durata della riu-
nione.

Tutte queste funzioni dall’anno scolastico 2009/10, a
seguito dei cambiamenti degli scenari scolastici sono
state razionalmente  adeguate  e raggruppate in una

unica funzione denominata POST SCUOLA.
Intervento di particolare rilevanza è stato il trasferi-
mento del laboratorio di informatica in un’aula più
grande e più consona alle nuove esigenze: la recente
riforma della scuola ha infatti abolito le compresenze e,
di conseguenza, ha anche negato la possibilità di sud-
dividere una classe in due sottogruppi di lavoro.
La nostra scuola secondaria a giugno non aveva a
disposizione un laboratorio di informatica sufficiente-
mente ampio per ospitare un’intera classe e solo un
intervento repentino e coordinato tra scuola e comune,
ha permesso di trasferire il vecchio laboratorio in
un’aula più grande adattando la struttura e gli impian-
ti in tempi decisamente rapidi così da permetterne
l’utilizzo già all’inizio dell’anno scolastico.
Per quanto concerne le attività culturali,
l’Amministrazione  comunale crede molto  nell’opera-
to delle nostre associazioni e nella possibilità di  inizia-
re progetti  condivisi che possano essere non solo
importanti momenti di aggregazione , ma anche un’oc-
casione nella quale  cultura e solidarietà possono insie-
me, dare vita ad iniziative di grande valore sociale.
In quest’ottica, si è favorevolmente accolta la richiesta
pervenuta dall’Associazione Amici di San Bernardino,
di collaborare e di sostenere economicamente con un
contributo economico il recital pianistico Schubertiano
che si è svolto con il patrocinio del comune, martedì 8
settembre presso la Parrocchia; tale recital era integra-
to in un progetto più ampio di raccolta fondi destinati
alla ricostruzione della Basilica di San Bernardino a
l’Aquila.
L’evento è stato possibile grazie alla squisita disponibi-
lità del maestro Attilio Bergamelli che ha accettato il
mio invito, al prezioso lavoro profuso dalla Sig.ra
Anita Filisetti e al supporto “tecnico- informatico ”del
consigliere alla politiche giovanili Paolo Imperatore.  
L’Assessorato alla cultura intende nel prossimo autun-
no, in un tavolo di lavoro con le realtà locali,  elabora-
re un calendario di iniziative culturali comunali e
sovracomunali rivolte ad ogni fascia d’età che possa
offrire eventi di qualità e occasione di valorizzazione
del nostro patrimonio associativo .
Colgo l’occasione per ringraziare i dipendenti comu-
nali che con il loro prezioso e competente lavoro mi
hanno accompagnato  sin dall’inizio del mio incarico,
nella realizzazione di quanto effettuato . 

Assessore alla cultura - Istruzione
Manuela Cividini



Assessore allo Sport e Tempo libero Roberto Cairo

Fra i temi che caratteriz-
zano ogni individuo,
quelli riferiti allo sport

ed al tempo libero hanno
assunto, negli ultimi decen-
ni, una dimensione signifi-

cativa, acquisendo un ruolo fondamentale nella crescita e
nella valorizzazione di ogni persona.
L’Amministrazione Comunale crede in una comunità che
si incontra, che comunica, che sa riscoprire il piacere del
gioco sia nello sport agonistico che in quello amatoriale,
sia nello stare insieme nelle attività del tempo libero.
Lo sport deve quindi essere visto come momento di
aggregazione e sviluppo di relazioni positive. Occorre
quindi che lo sport non diventi solo una pratica agonisti-
ca, pur necessaria e meritevole di vittorie, ma si trasformi
in stile di vita. Analogalmente, le diverse attività per il
tempo libero devono contribuire al recupero di relazioni,
di affetti, di svago, che possano compensare le fatiche del
lavoro lontano dalla propria famiglia. Attraverso lo sport
è possibile realizzare obiettivi come l’educazione e la cre-
scita giovanile, la tutela della salute, la coesione fra le per-
sone che lo praticano singolarmente o in maniera associa-
ta. La pratica sportiva è un diritto e deve quindi essere
attività aperta a tutti i cittadini, sia in maniera amatoriale
sia in maniera agonistica.
Il primo passo che abbiamo compiuto nel campo dello
sport e tempo libero, è stato quello di incontrare le realtà
sportive che gesticono i corsi sportivi comunali (A.S.D.
Volley Lallio 1996 di Lallio, A.S.D. Karate Levate sez. di
Lallio) con le quali è stata rinnovata ancora per un altro
anno la convenzione stipulata per la gestione dei corsi
stessi. In tale incontro si sono valutate le possibilità di
inserire nuovi corsi (ad esempio minibasket).
Successivamente abbiamo ritenuto opportuno incontrare
tutte le realtà sportive presenti sul territorio per indivi-
duare le principali esigenze, iniziative ed attività e per
definire insieme una linea comune. Ciò per garantire una
crescita armoniosa dei ragazzi e dei giovani, in linea con
gli obbiettivi che la stessa Amministrazione Comunale
intende perseguire, senza dimenticare la “voglia” delle
persone mature di cimentarsi in pratiche sportive amato-
riali e di mantenimento fisico che favoriscano momenti di
aggregazione. Nell’incontro sopra menzionato si è parla-
to anche del Piano diritto allo sport (approvato nella sedu-
ta di Consiglio Comunale del 04 settembre 2009 con il
voto favorevole di tutti i consiglieri con unica eccezione il
voto di astensione del consigliere Midali Fabio, per il
quale era necessario capire se i contenuti, ereditati dalla
precedente amministrazione, potevano essere integrati o
migliorati, sempre per perseguire i principi già menziona-
ti. La scelta comune, dettata anche dai tempi molto ristret-
ti, è stata quella di una integrazione rispetto a quanto con-
solidato, per poi procedere l’anno prossimo, sempre attra-
verso una serie di incontri con le realtà sportive, associati-
ve ed educative presenti sul territorio, ad una rivisitazio-
ne del “sistema sport” a Lallio nell’ottica di mantenere le

esperienze positive che già esistono, ma di cercare di
garantire la pratica sportiva a tutte le fascie di età.
Passando dalle parole ai fatti, le richieste pervenute dalle
società sportive per l’acquisto di materiali per la pratica
sportiva sono state inserite nel piano diritto allo sport;
verranno mantenute per l’anno prossimo le consuete
manifestazioni di biciclettata in gruppo e corsa podistica;
insieme alle società sportive inoltre si è pensato di pro-
muovere la “1^ Giornata dello sport”, iniziativa che vuole
rappresentare la base di partenza per lo sviluppo di nuovi
progetti che coinvolgono la dimensione “ludica” dei citta-
dini. Tra i suoi principali significati di questa manifesta-
zione, vede quello di offrire alla cittadinanza l’occasione
di ritrovarsi all’interno del paese e disputare piccoli tornei
di varie discipline, creando un’occasione di festa ed incon-
tro attraverso il tema conduttore dello sport; quello di
dare visibilità alle varie associazioni sportive del territo-
rio, anche a quelle non sempre sotto i riflettori, presentan-
do i propri programmi e campionati; quello di offrire ai
ragazzi di Lallio l’occasione di sperimentare e conoscere le
varie discipline sportive in previsione dell’iscrizione a
campionati specifici. Attraverso la Giornata dello sport si
vuole quindi dare spazio a tutte le discipline in modo che
i ragazzi ed adulti possano individuare verso quale sport
hanno maggiori attitudini e le nuove famiglie appena tra-
sferitesi in paese possano incontrare le realtà sportive
locali. Nell’ottica infine di iniziare un nuovo percorso
affinchè il Centro Sportivo Comunale diventi punto di
aggregazione per tutti, praticanti lo sport e non, ed anche
le rispettive famiglie, si stà valutando la sostituzione del
campo di calcio in sabbia con erba sintetica. Per far questo
è stato già effettuato un sopralluogo presso il Centro
Sportivo Comunale durante il quale si è appurato anche
lo stato manutentivo degli impianti evidenziando alcune
criticità. Questo rappresenta un primo passo verso la rior-
ganizzazione e la rivisitazione del Centro Sportivo
Comunale. In definitiva possiamo affermare, senza ombra
di dubbio, che integrare lo sport a Lallio con la vita di tutti
i giorni e offrire la possibilità di pratica a tutti, è una esi-
genza sentita da tutte le realtà, sportive e non;
l’Amministrazione Comunale ha la ferma intenzione di
promuovere tutte le manifestazioni che perseguono que-
sti fini. Un sentito e doveroso ringraziamento a tutti gli
addetti ai lavori che hanno dimostrato sin da subito la
massima disponibilità e professionalità. Con loro abbiamo
intenzione di condividere un percorso amministrativo
entusiasmante. In virtù del principio secondo il quale
questa Amministrazione Comunale crede in un percorso
partecipato, frequenti saranno gli incontri che promuove-
remo al fine di poter condividere le scelte, al fine di perse-
guire gli obbiettivi previsti nel nostro programma eletto-
rale.  Un particolare ringraziamento ai dipendenti comu-
nali che hanno contribuito a rendere più snello questo
primo periodo amministrativo.

Assessore Bilancio, Sport e tempo libero
Vice Sindaco

Roberto Cairo
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Assessore ai servizi socialiManuela Cividini

L’Assessorato ai
servizi sociali
ricopre un ruolo

estremamente delicato
all’interno di una

comunità: essendo spesso rivol-
to a situazioni di disagio  il suo operato è voluta-
mente poco visibile ed esternalizzato, ma non per
questo meno importante.
Esso infatti ricopre una funzione fondamentale per
il cittadino erogando interventi e servizi rivolti  a
famiglie, giovani, minori, anziani, disabili in situa-
zione di necessità; inoltre promuove, in collabora-
zione con l’ambito territoriale e con le associazioni,
campagne di prevenzione e di formazione  educa-
tivo – sanitarie.
Una delle prime tematiche affrontate al momento
dell’insediamento è stata la disabilità e il disagio
sociale. 
In tal senso l’Amministrazione Comunale, in tempi
celeri e ristretti (stante la delicatezza della mate-
ria), ha affidato, con contratto d’appalto, alla coo-
perativa sociale CITTA’ DEL SOLE di Bergamo
l’assistenza alle persone disabili o in condizioni di
disagio. All’uopo sono stati attivati interventi
mirati con:
• n. 13 assistenti educatori per l’assistenza scolasti-

ca per gli alunni disabili;
• n. 2 educatori professionali per l’assistenza edu-

cativa territoriale/domiciliare di persone disabi-
li di età compresa fra i 14 e i 65 anni  con: 

� progetti mirati ovvero accompagnamenti in
agenzie del territorio o in percorsi di inserimen-
to lavorativo;

� progetti in agenzie territoriali (CAG, centro
sportivo, oratorio) per inserimento;

� progetti tempo libero  ovvero di supporto e for-
mazione del volontariato per promozione di
occasioni ricreative per persone con disabilità
(es. soggiorni estivi);

� collaborazione con Équipe Inserimenti
Lavorativi dell’Ambito.

A ciò si aggiunge l’operato costante dell’Assistente
Sociale, che ci permette di avere un riscontro imme-
diato sulle fragilità menzionate ed avere un quadro
realistico della situazione del nostro territorio.

Abbiamo già partecipato ad un incontro con
l’Ambito di Dalmine  che vede l’unione di piu’
comuni  di zona   per  la gestione e l’organizzazio-

ne  di servizi  socio – assistenziali  al fine di identi-
ficare  soluzioni e interventi  mirati a specifiche
tematiche.

Per quanto attiene la prevenzione del disagio gio-
vanile da anni è attivo sul territorio il C.A.G.
(Centro di aggregazione giovanile), che è affidato
con appalto alla cooperativa sociale Alchimia di
Bergamo,  costituisce un importante punto di rife-
rimento  per i giovani dai 13 ai 18 anni circa  e svol-
ge un’importante funzione di raccordo con le real-
tà territoriali, con la scuola, la famiglia e con
l’Ambito collaborando con essi nella prevenzione
di fenomeni sociali come il bullismo, la tossicodi-
pendenza, l’alcolismo etc..
Il centro è presidiato e gestito da un educatore ed
un coordinatore per 5 giorni alla settimana, i quali
svolgono un appassionato e competente lavoro:
giorno dopo giorno, seguendo i nostri ragazzi con
numerose proposte che vanno dallo svago, alla
valorizzazione e al potenziamento della creatività,
alla stimolazione del senso civico. 
Nel riappaltare il servizio si è deciso di confermare
la scelta dell’Amministrazione precedente di pun-
tare sulla qualità del personale, richiedendo perso-
nale competente e con esperienza, in possesso di
diploma di educatore professionale o di laurea in
scienze dell’educazione o laurea equipollente e con
esperienza lavorativa documentata in servizi
socio/educativi nell’ambito dei minori e scolastici.
L’Amministrazione ha infine riconfermato l’eroga-
zione del contributo di Euro 10.000  alla Parrocchia
che gestisce  e organizza il C.R.E , a sostegno, pre-
cipuamente, delle spese da essa sostenute per l’as-
sistenza ai minori disabili .

Per il prossimo autunno sono in via di elaborazio-
ne alcuni progetti volti a dare sempre più rilevan-
za a tematiche di tipo sociale e sanitario (ottobre è
il mese nazionale della prevenzione) sia con serate
informative rivolte alla popolazione che con possi-
bili gruppi di lavoro, coinvolgendo anche le poten-
zialità già presenti sul nostro territorio; è inoltre
nostra  intenzione valutare la necessità  la fattibili-
tà di un possibile soggiorno marino per anziani.
Il mio più sincero ringraziamento va ai dipendenti
comunali dei Servizi Sociali e alla Persona, in par-
ticolare alla Dott.ssa Marzia Rovaris e al Dott.
Giovanni Maffettone che hanno dimostrato dispo-
nibilità e competenza.

Assessore ai servizi sociali

Manuela Cividini
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Assessore Gestione dell’AmbienteMauro Pala

L'estate è la stagione del caldo, delle finestre
aperte, delle angurie mangiate sul balcone o in
giardino. Non siamo gli unici a far festa, que-

st'anno più che in passato ci hanno fatto compagnia
anche mosche e zanzare.

La soluzione non è né facile né immediata; l'unica è
cercare di agire sulle cause.

Per questo motivo, d'accordo col Museo di Scienze
Naturali (incaricato di quantificare la presenza di
mosche nel nostro territorio), stiamo analizzando la
modalità di monitoraggio, aumentando i punti di
verifica, al fine di capire quanto cambia la consisten-
za della popolazione moschiva a Lallio rispetto a
quella all'interno dell'impianto “Biocubi” dell'A2A e
nelle sue immediate vicinanza, al fine di capire se le
mosche provengono da loro e se implementare i
sistemi di contenimento presenti.

Abbiamo contattato la nuova Amministrazione di
Bergamo, al fine di trovare una modalità di gestione
del canale scolmatore dell'impianto di depurazione,
che scorre a ridosso del campo da bocce; ciò per
garantire una migliore manutenzione che in passato,
nonostante le sollecitazione della nostra precedente
Amministrazione, non ha avuto grandi successi, e
quindi evitare di avere luoghi ideali per la deposizio-
ne di uova.

Sempre per contrastare le cause di aumento degli
insetti, attueremo, anche grazie alla partecipazione di
ogni cittadino, una corretta gestione dei bidoni dei
rifiuti che, abbandonati da cittadini “distratti”, oltre a
non costituire un elemento decorativo per le nostre
vie, rappresentano un'attrattiva per gli insetti. Sono
allo studio nuove modalità per disincentivare l'ab-
bandono.

Abbiamo provveduto ad eliminare i rifiuti abbando-
nati nella zona che ha ospitato la ditta Radici  in via
delle industrie, ormai in dismissione, a far eseguire
un taglio del relativo prato. 

Per arginare invece la situazione estiva, oltre a quan-
to già in programma (trattamento mensile dei poz-
zetti con pastiglie contro le larve di zanzare ed ogni 2
settimane di sostanze aerodisperse in alcune aree
contro gli adulti), abbiamo  effettuato ulteriori 3 trat-
tamenti su tutto il territorio comunale.

Anche le attività produttive rappresentano per alcu-

ni cittadini un elemento di disturbo, in particolare
per quanto riguarda odori e rumori.

Per quanto riguarda il primo punto, abbiamo avvia-
to una stretta collaborazione con Asl ed Arpa al fine
di individuare la causa dei cattivi odori che nella
zona industriale sono sovente presenti.

Per quanto riguarda la Cama, non essendo possibile,
per motivi strutturali, la realizzazione della barriera
fonoimpedente già prevista, abbiamo verificato la
predisposizione di un nuovo piano di adeguamento,
che dovrà essere terminato entro metà novembre,
così come richiesto dall'ordinanza emessa dalla pre-
cedente amministrazione. E' stato organizzato un
incontro con la popolazione interessata, al fine di illu-
strare l'evoluzione della pratica e per trovare persone
disposte ad ospitare il tecnico incaricato della verifi-
ca del rispetto dei limiti.

In via delle industrie abbiamo eseguito una potatura
degli alberi che impedivano una piena fruizione
della pista ciclabile ed alla chiusura, sempre sulla
pista ciclabile, della buca, che da anni costituita ele-
mento di pericolo.

Assessore Gestione dell’Ambiente

Mauro Pala
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Assessore alla Gestione del TerritorioCarlo Salone

In una fase di profonde
trasformazioni istituzio-
nali come quella che stia-

mo vivendo, il Comune
mantiene il ruolo di cardine
dell’ordinamento costitu-
zionale, un ruolo che, pur

nei molti cambiamenti occorsi nel tempo,
eredita dalla storia e dalla grande tradizione municipalisti-
ca italiana. Tra le funzioni che sono proprie delle
Amministrazioni comunali spicca senz’altro la pianifica-
zione urbanistica, che viene esercitata non solo attraverso
strumenti di controllo generale delle trasformazioni territo-
riali – i piani regolatori – ma anche attraverso piani e pro-
grammi esecutivi, che possono riguardare il patrimonio
residenziale, la mobilità o la dotazione di servizi per la
comunità. All’atto del suo insediamento,
l’Amministrazione di cui faccio parte ha dovuto affrontare
in questo campo diversi nodi decisionali, tra i quali due
importanti questioni che ben riflettono la duplice natura
dell’azione urbanistica locale. La prima riguarda l’imposta-
zione dello strumento urbanistico generale, che oggi si
chiama Piano di Governo del Territorio (PGT) e che, insie-
me al nome, ha cambiato anche contenuti, acquisendo
risvolti di carattere strategico che si aggiungono alle fun-
zioni originarie di controllo delle destinazioni d’uso dei
suoli urbani. Ciò significa che a questo strumento si affida
l’arduo compito di disegnare il futuro di Lallio sulla base
di scenari realistici di sviluppo economico e sociale, da
definire attraverso meccanismi di partecipazione collettiva
alle scelte che vadano oltre il rituale burocratico delle
osservazioni al piano, per assumere la natura di una vera e
propria co-pianificazione che tenga in debito conto le aspi-
razioni individuali e collettive della società locale.
Mi rendo ben conto che la sfida è difficile, poiché essa
richiede una disponibilità al dialogo del tutto nuova da
parte dell’Amministrazione e, al contempo, un impegno
concreto di partecipazione da parte della comunità in tutte
le sue componenti, tuttavia le poste in gioco – qualità inse-
diativa, efficienza dei servizi collettivi, salvaguardia
ambientale – valgono senz’altro uno sforzo di tutti in que-
sta nuova direzione. Allo stato attuale, abbiamo avviato le
prime riflessioni di carattere generale con il professionista
incaricato del PGT, l’arch. Piergiorgio Tosetti, scelto dalla
precedente Giunta nella primavera scorsa e autore del
Piano regolatore vigente. Ci è sembrato giusto confermare
l’incarico a un consulente che, per l’esperienza accumulata
in questo campo, dà le più ampie garanzie di competenza
e serietà, aspetti che sono stati confermati nei primi incon-
tri.  A partire dal mese di settembre siamo entrati nel meri-
to del lavoro, sulla base di un documento di impostazione
generale che è stato abbozzato nella primavera e che stia-
mo ridiscutendo oggi sulla base degli indirizzi che questa
Amministrazione ha assunto: salvaguardia dell’esistente,
contenimento del consumo di suoli liberi, partecipazione
dei cittadini alle scelte che contano, recupero di qualità
insediativa e ambientale, integrazione tra le diverse politi-
che settoriali. La seconda questione di rilievo concerne il
Parco urbano, ed è senz’altro più “visibile” della preceden-
te, se non altro per il fatto che il cantiere esecutivo è aperto
e i lavori sono sotto gli occhi di tutti. Si tratta di una que-
stione molto delicata, sulla quale si sono accese discussioni

molto vivaci durante il precedente mandato amministrati-
vo. Non già sull’opportunità di creare un parco sulle aree
agricole a ridosso della proprietà Pesenti, quanto sulle
modalità realizzative del progetto e sulle funzioni che
l’opera dovrebbe contenere. La passata Amministrazione,
in forza di specifiche previsioni contenute nel PRG vigente,
riteneva giusto inserire, all’interno del perimetro del parco,
la nuova scuola materna e un intervento di edilizia residen-
ziale convenzionata. Quest’ultima previsione, con una spe-
cifica Variante al Piano, era addirittura stata spostata dal-
l’originaria ubicazione sulle vie Pesenti e Sforzatica a quel-
la attualmente prevista lungo l’antico muro in sassi della
proprietà Pesenti, scelta contestata dalla maggioranza della
Commissione Urbanistica, allora presieduta dal sottoscrit-
to. Ora, occorre dire subito che l’Amministrazione da noi
guidata intende restituire al parco la sua fondamentale fun-
zione ambientale e ricreativa: quindi ogni previsione di
opere e servizi non strettamente connessi con tale funzione
è da ritenere incongrua e incompatibile.
Questa posizione ci ha portati a preparare una Variante al
PRG vigente che interpreti la volontà della nuova
Amministrazione: la Variante, presentata in Consiglio
Comunale il 4 settembre 2009, prevede l’eliminazione del-
l’area destinata a edilizia residenziale e della previsione
d’insediamento della scuola materna e del Centro di
Aggregazione Giovanile, che troveranno soluzioni adegua-
te all’interno del redigendo Piano di governo del territorio.
Senza entrare troppo nel merito delle scelte tecniche, mi si
permetta infine di spendere alcune parole sulle modifica-
zioni che abbiamo concordato con gli estensori del proget-
to, gli architetti Alberto e Remo Capitanio e l’agronomo
dott. Roberto Cigliano. Dal nostro punto di vista, nella sua
veste originaria il parco presentava un tasso di “artificiali-
tà” molto elevato, più adatto forse a un contesto a forte
urbanizzazione che non a un’area di frangia urbano-rurale
come quella prescelta. Proprio per rafforzare la funzione di
“memoria” dell’antico paesaggio agrario dell’alta pianura
bergamasca, abbiamo quindi chiesto ai tecnici di ripensare
alcune soluzioni progettuali, relative ai percorsi e agli ele-
menti di arredo. Si è così deciso di realizzare i sentieri inter-
ni esclusivamente in calcestro, sottolineandone così il carat-
tere di strada “bianca”, di eliminare la fontana circolare e la
piastra a led luminosi, decisamente fuori contesto rispetto
all’idea di parco che noi coltiviamo, e si è aggiunto invece
un piccolo specchio d’acqua, che verrà alimentato dalla
roggia Verdellina che scorre intorno all’area, aspetto che
abbiamo già concordato con il Consorzio di Bonifica della
Media Pianura Bergamasca. Le innovazioni previste rien-
treranno tutte all’interno del cosiddetto “quinto d’obbli-
go”, vale a dire il tetto percentuale di spese all’interno del
quale si possono effettuare cambiamenti non essenziali
all’interno di un’opera pubblica appaltata.
Concludo ricordando che, in questo delicato lavoro di revi-
sione progettuale, è stato essenziale il contributo dell’ing.
Marinaro, consigliere delegato ai lavori pubblici, e che gli
estensori del progetto hanno saputo dedicarsi con pazien-
za e competenza alle richieste dell’Amministrazione.
Spero che il risultato, che tra pochi mesi potremo valutare
de visu, sia all’altezza delle aspettative. 

Assessore alla Gestione del Territorio
Carlo Salone
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Padre Sisto

Una grande festa per commemorare i cinquant'an-
ni di ordinazione sacerdotale. Era attesa da
tempo e voluta da molti la giornata dedicata a

Padre Sisto Caccia. Un desiderio forte quello della sua
famiglia, dei suoi amici più stretti e di tutta la comunità
di far festa a un uomo che ha scritto una pagina della sto-
ria del nostro paese. La celebrazione si è tenuta nella
giornata di domenica 13 settembre, nella parrocchia dei

Santi Bartolomeo e Stefano. Una chiesa ricolma di fedeli
ha ascoltato le parole di Padre Sisto, rivissuto con lui,
passo dopo passo, la storia della sua vita, letto la sua
emozione negli occhi quando, all'inizio della Messa, si è
commosso di fronte alla grande manifestazione di affet-
to che la gente ha mostrato nei suoi confronti. Tanti
anche i preti che hanno concelebrato: l'arciprete don
Giovanni Bosio, sei fratelli scalabriniani, don Angelo
Domenghini, don Pasquale Beretta, padre Innocente
Mazzucconi, don Massimo Epis, padre Riccardo della
Comunità Vallechiara e il vescovo Gaetano Bonicelli.
Nell'omelia, Padre Sisto ha ricordato il toccante momen-
to in cui Dio l'ha chiamato a sè: <Seduto al secondo
banco della chiesa di Lallio, dopo due ore di preghiera –
ha raccontato il sacerdote - ho capito qual'era il disegno
che Dio aveva voluto per me. Così, da tornitore alla
Dalmine, ho deciso di diventare sacerdote missionario
degli Scalabriniani. Un percorso che è cominciato con
l'aiuto di don Pagnoncelli, la mia guida spirituale>.
Nella predica, Padre Sisto ha anche ricordato i numerosi
viaggi tra l'Europa e l'Africa, le tante traversate con la
nave, i suoi Besocc di Lallio e i ragazzi di Piacenza e di
Sforzatica. Nel corso della funzione, per mano del sinda-
co, Padre Sisto ha ricevuto un quadro del pittore De
Santis, regalo dell'Amministrazione comunale, e anche

un attestato di civica
benemerenza, il certifica-
to originale di Battesimo,
dono di don Giovanni
Bosio, e una targa com-
memorativa da parte
della comunità.
Terminata la Messa, i
festeggiamenti sono con-
tinuati sotto il tendone
allestito in occasione
delle Feste Settembrine,
con un pranzo condito
dalle immagini, foto e fil-
mati della vita del
"Sisto".

Padre Sisto
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DA RITAGLIARE E CONSEGNARE IN COMUNE PRESSO L’UFFICIO PROTOCOLLO ENTRO II 14 NOVEMBRE

Nome

Cognome

Indirizzo

Telefono                                                           Cell.

e-mail                                                                        Firma

SPORT E TEMPO LIBERO
SCUOLA
CULTURA URBANISTICA

SERVIZI SOCIALI ECOLOGIA

Costituzione Commissioni
Chiunque volesse iscriversi, aderire e far parte delle varie Commissioni comunali suddivise tra sport, cultura, urbanistica, servizi sociali
ed ecologia, non deve far altro che compilare il modulo di iscrizione riportato qui sotto con i propri dati, barrare l'area favorita, rita-
gliarlo e consegnarlo in comune presso l’Ufficio Segreteria (per informazioni tel. 035/2059011). Si possono indicare una o più scelte.

�

DA RITAGLIARE E CONSEGNARE IN COMUNE PRESSO L’UFFICIO PROTOCOLLO ENTRO II 14 NOVEMBRE

GRUPPO ALPINI GRUPPO BERSAGLIERI

GRUPPO VOLONTARI
per vigilanza scuola, parchi,
servizi comunali, assistenza a
manifestazioni o attività sociale

Costituzione Gruppo Alpini, Bersaglieri e Gruppo Volontari
Alpini, Bersaglieri, volontari fatevi avanti! Chiunque abbia militato nelle fila di questi corpi, per chi sente dentro di sè la voglia di aiuta-
re gli altri, tendere una mano al prossimo e darsi da fare, rispolverando lo spirito e i valori che hanno fatto grandi queste associazioni,
può compilare la domanda di adesione al gruppo. Per farne parte è sufficiente compilare la scheda con i propri dati, barrare il gruppo
scelto e consegnare il coupon agli uffici comunali presso l’Ufficio Segreteria (per informazioni tel. 035/2059011).

GRUPPO GIOVANI
(dai 15 ai 30 anni)
per progetti organizzazione
eventi, manifestazioni 
e volontariato

�

Nome

Cognome

Indirizzo

Telefono                                                           Cell.

e-mail                                                                        Firma



Notizie

Sicuramente per il
paese di Lallio la
nuova rotta rappre-

senta un miglioramento.
Continueremo a mante-
nere sempre alta l'atten-
zione affinché SACBO
Spa (società per l’aero-
porto civile di Bergamo
– Orio al Serio)  attivi
tutte le procedure previ-
ste dalla legge.
Da oggi gli aerei in
decollo da Orio segui-
ranno una nuova rotta,
più "stretta" e soprattut-
to, almeno in teoria,
meno rumorosa. Sarà
infatti allineata con l'au-
tostrada, in modo da
evitare il sorvolo di Colognola, San Tomaso e di
paesi dell'hinterland le cui orecchie sono state
messe a dura prova, come Lallio e Treviolo.
La misura durerà sei mesi e riguarderà l'85% dei
voli, poi si tireranno le somme per capire se i timpa-
ni dei cittadini ne avranno tratto beneficio.

Alcune risposte sulla sperimentazione della nuova
rotta di decollo da Orio al Serio, rilevate dal sito
della Soc. SACBO Spa:

Cos'è la nuova rotta di decollo?
La Commissione Aeroportuale ha valutato tramite
simulazioni matematiche i possibili positivi effetti
di una nuova rotta di decollo verso sud-ovest. La
rotta prevede che gli aeromobili, dopo una fase di
salita iniziale, virino verso sud-ovest seguendo un
percorso prossimo all’autostrada A4.

In cosa consiste la sperimentazione?
Gli studi previsionali effettuati dalla Commissione
Aeroportuale rappresentano il primo passo necessa-
rio alla valutazione degli effetti di una procedura
anti-rumore. Benché molto attendibili, infatti, le
previsioni di natura matematica non sono in grado
di valutare tutti i singoli aspetti di una procedura,
che solo una fase di sperimentazione reale riesce a
caratterizzare completamente.

Quando comincia e quanto durerà?

La sperimentazione
è iniziata il 24
Settembre 2009 e si
prolungherà per i
successivi sei mesi.

La nuova rotta sarà
percorsa da tutti gli
aeromobili?
La rotta oggetto di
sper imentaz ione
dovrebbe poter
essere percorsa
dalla quasi totalità
degli aeromobili, in
particolare quelli di
classe A (piccoli
aeromobili), B
(aeromobili di
media grandezza) e

C (tra cui il Boeing 737 e l’Airbus 320) che costitui-
scono più del 85% della flotta operante sullo scalo di
Orio al Serio. Per le altre categorie di aeromobili (D
ed E) rimarranno invariate le attuali procedure di
volo.

Come verrà effettuato il monitoraggio ambientale
durante la sperimentazione?
prima dell’avvio ufficiale della sperimentazione
sono stati raccolti i dati sull’impatto acustico esi-
stente nei siti monitorati all’interno delle aree coin-
volte, la stessa procedura sarà seguita durante l’ap-
plicazione della nuova rotta. I risultati ottenuti ver-
ranno quindi confrontati tra loro per valutarne gli
effettivi benefici, nonché per indagare su eventuali
discrepanze dovessero presentarsi rispetto alle pre-
visioni effettuate.

Cosa succederà alla fine della sperimentazione?
Al temine della sperimentazione la Commissione
Aeroportuale valuterà le analisi estrapolate dall’in-
tera mole di dati raccolti, coinvolgendo direttamen-
te le Amministrazioni interessate e annoverando le
osservazioni che emergeranno tra gli elementi da
considerare in merito alle valutazioni finali sulla
nuova rotta. Qualora il bilancio complessivo dei
risultati della sperimentazione confermasse i bene-
fici previsti, la nuova rotta e la relativa ridistribuzio-
ne del traffico aereo potranno essere adottate in via
definitiva.

Aeroporto Orio al Serio
E’ partita la sperimentazione della nuova rotta
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Spazio ai Gruppi Consiliari

”fra la gente e con la gente”….. è stato lo
slogan dominante della nostra campa-
gna elettorale.

A voi gente di Lallio vanno i nostri ringrazia-
menti per la fiducia accordata.

Una fiducia riposta nel Sindaco Massimo
Mastromattei e negli undici consiglieri eletti,
ma siamo sicuri anche in tutti i rappresentan-
ti del gruppo “Lallio e poi” che fin dalla
nascita nel 2002  ha lavorato a lungo e inten-
samente per raccogliere e aggregare risorse,
proposte, energie e competenze.

L’entusiasmo e la voglia di fare hanno molti-
plicato le forze del gruppo e soprattutto del-
l’esecutivo (Sindaco e Giunta), nella convin-
zione però, che senza una condivisione e par-
tecipazione di tutta la cittadinanza non si
potranno raggiungere obiettivi e traguardi
indicati nel nostro programma elettorale.

La vostra disponibilità per le prossime inizia-
tive è indispensabile: attraverso le commis-
sioni comunali o in altri momenti di condivi-
sione e partecipazioni (assemblee pubbliche)
potremo rendere sempre più Lallio un paese
a “misura d’uomo”…….

Da parte nostra quindi, ci impegniamo a crea-
re più occasioni per coinvolgere la cittadinan-
za e rendere il governo del paese sempre più
“fra la gente e con la gente”.

Ed i primi passi si sono già visti con la parte-
cipazione dei cittadini ai primi consigli
comunali; mai come ora i cittadini hanno
dimostrato di voler essere parte attiva della
vita del paese. E di ciò ne dobbiamo essere
fieri perché questo è uno degli obbiettivi che
la nostra lista vuole raggiungere; con orgo-
glio ed un pizzico di modestia possiamo dire:
“se il buon giorno si vede dal mattino!!!”.

A questo nuovo processo amministrativo
dovranno contribuire (questa può essere
anche una nostra scommessa) anche i consi-
glieri che ora si siedono nei banchi dell’oppo-
sizione; l’auspicio è che da parte loro ci sia
una opposizione “attiva” al fine di condivi-
dere il principio secondo il quale vogliamo
“fare” per il paese di Lallio.

Per la Lista Civica   “LALLIO E POI”

Il Capo Gruppo Consiliare

Giancarlo Piatti

La lista Civica “Progetto Comunità”, non ha
inviato nulla per la pagina dedicata ai “Gruppi
Consiliari”.

Lista Civica “Progetto Comunità”
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Spazio ai Gruppi ConsiliariPOPOLO DELLA LIBERTA' LALLIO

Vogliamo utilizzare il nostro spazio in
questo primo numero del periodico d’in-
formazione Comunale, innanzitutto per

salutare e ringraziare chi con il proprio voto ha
permesso che il primo partito d’Italia, il “Popolo
della Libertà”, entrasse in Consiglio Comunale a
Lallio.

Grazie di cuore a quelle persone che con i loro
voti nelle ultime elezioni amministrative ci
hanno dato quello che per noi è stato un buon
risultato.

L’entrata di una forza politica di spicco naziona-
le anche in un piccolo Comune come quello di
Lallio, permette a tutti i nostri elettori e non
solo, di poter contare, sulla presenza “forte” di
un gruppo politico con idee chiare, coerente con
i propri principi e che pensa al bene della pro-
pria cittadinanza.

La nostra sarà un’opposizione rispettosa dei
ruoli istituzionali, corretta verso le altre forze di
maggioranza e minoranza, ma sarà un’opposi-
zione anche dura quando dovesse servire.

Non ci limiteremo a dare un voto d’approvazio-
ne, negativo o un’astensione; vogliamo capire,
ragioneremo sul da farsi ogni qual volta si vote-
rà un qualsiasi punto dell’ordine del giorno
tenendo ben presente qual era il nostro pro-
gramma elettorale che ci ha permesso di entrare
in Consiglio Comunale. 

Saremo opposizione propositiva, ascoltando
sempre quello che la gente vuole. 
Il nostro obiettivo, infatti, è quello di poter far
ascoltare la voce delle persone di Lallio cercan-
do il tener vivo, di valori come la famiglia, la
cultura, l’istruzione ma anche lo sport, la tutela
degli anziani e altro ancora. 
Avremo sempre un occhio puntato sulle fasce
più deboli, cercando di proporre iniziative o atti-
vità che li possano coinvolgere e tutelare.
“Ascoltare”, “Capire” e “Cercare di risolvere”;
questi sono per noi tre punti fissi.

Un capitolo a parte merita la questione sicurez-
za, “sicurezza” delle persone, del territorio,

delle strutture; su questi argomenti saremo
intransigenti.
Erano tre punti fondamentali del nostro pro-
gramma e saranno punti fondamentali del
nostro operato.
Il Popolo della Libertà su quest’argomento lavo-
rerà cercando di mettere sempre come primo
obiettivo quello che per noi e per tutte quelle
persone che ci hanno votato, è un bene fonda-
mentale.
Concludiamo ricordandovi che il POPOLO
DELLA LIBERTA’ LALLIO effettua periodica-
mente riunioni e incontri sul territorio  per esse-
re sempre informati e partecipare alle nostre ini-
ziative  consultate il sito www.pdllallio.it oppu-
re contattaci al numero 333.7178064.

POPOLO DELLA LIBERTA’ - LALLIO



Spazio ai Gruppi ConsiliariUN’IDEA PER LALLIO

Dopo le elezioni che si sono svolte lo scor-
so giugno, si ricomincia con un nuovo
mandato amministrativo in cui la nostra

lista civica ha visto eletto un consigliere comu-
nale.
Stando all’opposizione non è facile che le propo-
ste inserite nel nostro programma elettorale ven-
gano attuate ma attraverso mozioni, emenda-
menti al bilancio e lavorando all’interno delle
commissioni comunali, proporremo le nostre
idee con la speranza di poterle concretizzare.
Di seguito riportiamo alcuni punti presenti nel
programma elettorale presentato ai cittadini,
nelle ultime elezioni, che porteremo avanti:

RAPPORTO CON I CITTADINI, PARTECIPA-
ZIONE E SERVIZI ALLA PERSONA
Maggior partecipazione, per mezzo di assem-
blee pubbliche, referendum consultivi e sito del
comune (forum, newsletter ecc.), dei cittadini
alle iniziative e decisioni dell’amministrazione
comunale.

AMBIENTE
Fondamentale attenzione alle tematiche
ambientali che da sempre affliggono il nostro
territorio con particolare riguardo agli scarichi
abusivi sul territorio, al controllo delle unità
produttive, all’inceneritore della BAS ed alle
problematiche del quartiere Pascoletto (zanzare,
mosche ed odori). Per contrastare mosche e zan-
zare attueremo una lotta biologica-naturale
attraverso la creazione e la salvaguardia di habi-
tat artificiali per il ritorno dei naturali predatori
di questi insetti, incentivando anche i singoli
privati alla posa in giardino delle bat-box (nidi
per pipistrelli). 
Ogni parco comunale avrà un'area-cani: in
ognuna ci sarà una fontanella ed una parte
coperta per il riparo in caso di pioggia e racco-
glitori dedicati per deiezioni canine.

GIOVANI
Crediamo nella responsabilizzazione dei nostri
giovani dando loro la possibilità di gestire gli
spazi comunali con educazione e criterio, rag-
giungendo in questo modo il duplice scopo di
avere aree controllate e giovani dotati di senso
civico. Consapevoli che nei giovani c’è il nostro

futuro e quello del paese di Lallio, daremo loro
la possibilità di gestire il loro tempo libero, sup-
portati dall’amministrazione comunale, per l’or-
ganizzazione di feste, concerti all’aperto, cine-
forum estivo ed invernale, creazione di spazi a
loro dedicati (skatepark all’interno del nuovo
parco urbano), gite e prevedendo la concessio-
ne in gestione di spazi comunali quali parchi e
locali.

VIABILITA’
Creazione di un passaggio ciclo-pedonale sul
ponte che collega Lallio a Treviolo per salva-
guardare l’incolumità degli utenti.
Per la competenza comunale, realizzeremo il
percorso ciclo-pedonale di collegamento con la
stazione ferroviaria di Stezzano.

ANZIANI
Per i più volenterosi distribuiremo piccoli lotti
di terreno comunale per coltivazioni private.

SICUREZZA
Studio e realizzazione di un’assicurazione col-
lettiva contro furti, scippi e rapine.

Per tutti coloro che fossero interessati ad espri-
mere la loro opinione in merito a questo argo-
mento, possono collegarsi al sito www.ideaper-
lallio.it, accedere al forum e lasciare il proprio
commento oppure inserire il proprio contributo
nel blog.

Gruppo Consiliare
"un'idea per Lallio"

Consigliere Comunale
Midali Fabio

www.ideaperlallio.it
blog.ideaperlallio.it
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Associazioni

A seguito del terremoto del 6 aprile 2009

Gemellaggio solidale con l’Aquila
Iniziative di raccolta fondi per la Basilica di S. Bernardino
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Titolo
Un recital schubertiano. L'iniziativa pensata e organizzata dall'associazione
«Amici di San Bernardino» con il patrocinio della nuova Amministrazione
comunale si è svolta l’8 settembre 2009. Un appuntamento importante per
tutti gli appassionati della musica da camera che si è tenuto nella parrocchia
di Lallio. Protagonista il maestro Attilio Bergamelli, che ha sposato la causa
benefica del Comune e degli «Amici di San Bernardino». Il concerto, infatti,
è inserito nel contesto di una serie di iniziative benefiche organizzate e patrocinate
dall'Amministrazione comunale per la costruzione della basilica dell'Aquila, gravemente danneggiata nell'ultimo
terremoto. Un progetto volto al recupero di un bene culturale in cui l'assessore alla Cultura e Servizi Sociali
Manuela Cividini ha creduto fin dal principio: «Abbiamo accolto con vero piacere la proposta di collaborare con-
cretamente all'organizzazione e di voler patrocinare una serata - ha spiegato Cividini - che attraverso la musica
lanci un vero messaggio di solidarietà. Lallio è un paese che vanta apprezzabili risorse locali che con il loro impe-
gno e il loro entusiasmo costituiscono un grande valore aggiunto». La serata si è snodata attraverso l'ascolto di
alcuni dei brani che hanno fatto la storia della musica schubertiana: la Sonata in Sol maggiore D.V. 894 e la Sonata
in Si bemolle maggiore.

CONCERTO

Come è noto i legami tra Lallio e L’Aquila
sono molto significativi: Lallio conserva la
più antica chiesa costruita in onore del
grande Santo senese (1450); a L’Aquila, città
bernardiniana per eccellenza, S. Bernardino
è morto il 20 maggio del 1444. All’indomani
del terremoto che ha colpito l’Abruzzo, in
presenza degli ingenti danni provocati a
diversi edifici il pensiero della nostra
Associazione si è rivolto, in particolare, alla
cinquecentesca basilica di S. Bernardino
“Una delle due maggiori basiliche aquilane
sorge nelle vicinanze del Castello cinque-
centesco, nel quartiere orientale della città,
ed è dedicata a San Bernardino da Siena, il cui corpo
incorrotto vi è custodito e venerato nel mausoleo, con-
siderato una delle più alte espressioni dell’architettura
religiosa in Abruzzo” (Basilica di San Bernardino
all’Aquila – Guida storico-artistica). Le notizie succes-
sive al 6 aprile, che riferivano del crollo del campanile
e di notevoli danni all’interno, hanno indotto la nostra
Associazione ad organizzare iniziative di raccolta
fondi, con l’intento di instaurare una forma di gemel-
laggio solidale.
A maggio, in occasione della ventottesima rassegna di
“Arte e musica antica” le offerte, che ogni anno vengo-
no raccolte al termine dei concerti, sono state destinate
alla ricostruzione della basilica aquilana; tali offerte
sono state di euro 520.

Contemporaneamente è stato coinvolto il
nostro Comune che ha erogato un contribu-
to di euro 2.000. Al concerto benefico del
maestro Attilio Bergamelli, organizzato l’ot-
to settembre in collaborazione con
l’Amministrazione Comunale, giorno della
nascita di S. Bernardino, nella chiesa parroc-
chiale, sono state raccolte offerte di euro 611.
Attualmente i fondi raccolti ammontano a
euro 3.131.
Già all’inizio sono state inviate richieste a
istituzioni e fondazioni bancarie.
Contemporaneamente, tramite il nostro con-
cittadino e assessore prof. Carlo Salone (che

ha parenti a L’Aquila), sono stati attivati rapporti con
Padre Guerino Salomone, guardiano del convento
presso la basilica, per conoscere l’entità dei danni.
Nell’ultima parte dell’anno saranno inoltrate altre
richieste di contributo ad enti, istituzioni, associazioni,
imprese e privati. Nel frattempo, presso lo sportello di
Lallio della Banca Popolare di Vicenza, è stato aperto
un apposito conto corrente, intestato alla presente asso-
ciazione, per tutti coloro che volessero devolvere offer-
te (codice iban: IT23Q0572853150824570662671).

Presidente Associazione 
“Amici di S. Bernardino-onlus”

Giovanni Vavassori
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Sport

Il nostro “Progetto Minibasket” è rivolto a ragazzi che hanno un’età  compresa tra i 5/6 anni e i  9/11 anni e inten-
de offrire loro l’opportunità di avvicinarsi a questo sport divertendosi e apprendendone  le regole e la tecnica. 
Particolare attenzione sarà posta da parte dei nostri istruttori nell’offrire un ambiente sano, accogliente e educante. 
Al termine del percorso di Minibasket la partecipazione alla successiva fase agonistica (campionati  giovanili) non
sarà automatica ma  sarà subordinata ad una valutazione del Responsabile Tecnico della nostra società.

Il corso è gestito totalmente dalla Società Sportiva EXCELSIOR PALLACANESTRO di Bergamo.
Giorni ed Orari:
- Martedì (per la 1^ e 2^ Elem.) INIZIO CORSO Martedì 6 ottobre

dalle 14.30 alle 15.30
Quota Corso (8 Mesi)  euro 160,00

- Giovedì (per la 3^ - 4^- 5^ Elem.)        INIZIO CORSO Giovedì 8 ottobre
dalle 14.30 alle 15.30
Quota Corso (8 Mesi)  euro 160,00

I CORSI SI SVOLGERANNO C/O LA PALESTRA DELLA SCUOLA MEDIA
ISCRIZIONI DIRETTAMENTE IN PALESTRA

Excelsior Pallacanestro
“Progetto Minibasket ”

Le vacanze sono finite ed è tempo di rimettersi al lavoro. A set-
tembre, il martedi e il giovedi dalle 18.00-19-00 per le cinture
bianche-gialle arancio-verdi e blu e dalle 19.00-20.00 per le cintu-
re marroni e nere, si ritorna in palestra a praticare KARATE.
Nella stessa palestra dove, precisamente trent'anni fa, Lallio si
avvicinava per la prima volta alla disciplina del Karate. Iniziava
infatti questo coso che, nel lontano 1979, si teneva nello scenario
della palestra dell' ex scuole elementari (ora sede del Comune di
Lallio). Ne sono passati di atleti in questi anni, grandi e piccoli
che, con passione e dedizione, si sono avvicinati a questa stupen-
da disciplina. Ricordiamo a tutti che le iscrizioni per la nuova
stagione si ricevono in palestra negli orari di lezione.

http://xoomer.virgilio.it/karatelallio

KARATE LALLIO
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La campionessa del mondo Germana Cantarini di
Cremona ha vinto la gara di bocce individuale DONNE
ad invito, valevole per la 14° medaglia d’oro alla memo-

ria di Lucia Lazzarini, è il 7° anno consecutivo che la Cantarini
accetta il nostro invito e questo ci fa onore e porta prestigio al
nostro Circolo. Con la sua presenza ha attirato centinaia di per-
sone ad assistere a questa manifestazione e ci ha promesso che
parteciperà anche l’anno prossimo. Inoltre ha partecipato
anche Rosalba Mauri della provincia di Lecco vincitrice di due
edizioni di questa nostra gara, insieme a tutte le più forti e qua-
lificate giocatrici della nostra provincia: in tutto 32. Si è svolta
il 4 luglio 2009 la gara più prestigiosa denominata “12 ore di
bocce”, una manifestazione unica nel suo genere a livello
nazionale, abbiamo ideato e formulato un regolamento per
garantire la regolarità della manifestazione, chiamando a diri-
gere un giudice di gara e quattro arbitri della federazione
Bocce di Bergamo. Ogni anno vengono invitati quattro comu-
ni che devono formare una squadra di 20 giocatori ciascuna e
si confrontano in gare: INDIVIDUALI-LUI E LEI-COPPIA E
TERNA. Le partite durano un’ora ciascuna e alla fine delle 12
ORE viene redatta una classifica secondo i punteggi realizzati
per ogni partita per stabilire la squadra vincitrice.
Quest’anno ha vinto la squadra di Azzano S. Paolo con punti
194. Seconda Ponte S. Pietro con punti 173. Terza la Circ. 7 del
comune di Bergamo con punti 172. Quarta la Circ. 2 del comu-
ne di Bergamo con punti 144. Abbiamo iniziato le nostre mani-
festazioni nel mese di giugno con due gare individuali di
Bocce, alle quali hanno partecipato 104 giocatori.  Si è prose-
guito con una gara LUI E LEI con 64 giocatori, poi una gara a
COPPIE con 128 giocatori. Nel mese di luglio in collaborazio-
ne con La Federazione Bocce di Bergamo abbiamo organizza-
to un’esibizione di ragazzi e ragazze dagli 8 ai 16 anni, i quali
hanno dimostrato di essere già dei veri piccoli campioni.
Agosto è stato animato dalla “settimana del Pensionato” dove,
oltre alla cucina e alle serate danzanti, si sono svolte altre mani-

festazioni:  
• Una gara a scopa d’assi con 64 partecipanti.
• Una gara di scala 40 con 256 partecipanti.
• Una gara a bocce con 32 giocatori.
• Una gara di bocce tra i sindacati dei pensionati di UILP - UIL

- SPI - CGIL - FNP - CISL.
In questa settimana si è svolta anche la gara INDIVIDUALE
DONNE di cui abbiamo riferito all’inizio dell’articolo. Ai primi
di settembre si è svolta la gara sociale di bocce alla quale hanno
partecipato 128 soci.
Le iscrizioni alle varie manifestazioni sono state circa 900, un
numero considerevole e di questo siamo contenti. Mi permet-
terei di fare una considerazione come mai i nostri concittadini
frequentano così poco il nostro circolo, i nostri soci sono circa
500, ma la maggior parte di questi iscritti non sono cittadini di
LALLIO. Abbiamo un circolo che praticamente è il nostro
“CENTRO ANZIANI” ed è conosciuto in molti paesi limitrofi
e non solo, come mai succede questo? Vi lascio con un grosso
punto interrogativo.
NB. L’anno prossimo ci saranno le elezioni per il rinnovo del
direttivo che si effettueranno nel mese di marzo, speriamo che
fra i candidati ci siano cittadini di LALLIO.

Circolo Ricreativo Sportivo “Sandro Pertini”
Il Presidente

Primo Colombi

DAL CIRCOLO RICREATIVO SPORTIVO “SANDRO PERTINI” DI LALLIO

Sport

Un doveroso ringraziamento per la grande passione politica dimostrata negli anni del loro mandato e per aver
sempre posto l’interesse della collettività e del paese al centro del proprio impegno amministrativo.

Milesi Guido
(1/5/1941 – 6/6/2009)

Stimato Sindaco del nostro Comune
dal 1984 al 1990

Marconi Emilio
(12/7/1920 – 19/8/2009)

Stimato Sindaco del nostro Comune
dal 1946 al 1951 e dal 1956 al 1970

In ricordo di...

La campionessa del mondo 
di bocce è stata nostra ospite
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Giovani

Ciao ragazzi e ragazze,
siamo tornati come
sempre carichi di fare

tante cose nuove insieme. Il
cag ha riaperto il 1° di settem-
bre e vi aspetta
con tanti labora-
tori nuovi, la
palestra di
pomeriggio una
volta alla setti-
mana per i
ragazzi delle
medie, le cene
serali del merco-
ledì per tutti i
ragazzi dalla 1°
superiore in poi,
le gite sulla neve,
il pattinaggio sul
ghiaccio e tanto
altro ancora…

Se siete curiosi e volete tenervi aggiornati
su tutte le novità del servizio il cag da un
paio di mesi è anche on line. Avete diverse
scelte: se volete vedere gli album fotografi-
ci digitate fotoalbum.virgilio.it/caglallio,
se siete nel portale del comune cercate l’area giovani e
cliccate su centro di aggregazione giovanile o scrivete
direttamente http://lallio.imteam.it/LallioNet/porta-
le/CadmoDriver_s_358215 per conoscere informazioni
sui giorni e gli orari di apertura e, per i più
aggiornati, chiedete l’amicizia a “cag lal-
lio” su www.facebook.com potrete chattare
direttamente con gli educatori del servizio
per conoscere in tempo reale le news.
Questo nuovo strumento vuole essere un
modo non solo per avvicinarsi maggior-
mente ai giovani ed ai loro nuovi linguag-
gi, ma anche per interloquire con i genitori
che presi dai tanti impegni quotidiani, pos-
sono conoscere la realtà del centro di aggre-
gazione anche attraverso il web, sfogliando
l’album fotografico che riprende i momen-
ti di vita quotidiana dei ragazzi e le attività
che svolgono, conoscere i laboratori ed
avere modo di dialogare con il proprio
figlio, partendo anche da queste contesti.
Gli educatori ci tengono a sottolineare che
questa è solo una modalità, rinnovano l’in-
vito a tutti i genitori degli utenti del centro,
tutti i pomeriggi o le sere a seconda delle
esigenze, a venire al servizio per conoscer-
si e offrire uno spunto di  ragionamento
basato sul confronto per affrontare un dialogo in merito
alle tematiche che riguardano la specifica fascia di svi-
luppo qual è l’adolescenza di cui gli educatori profes-
sionali, quotidianamente, giorno dopo giorno, si pren-

dono cura.

Per i più nostalgici riproponiamo alcune foto delle ulti-
me gite estive:    

la festa di fine scuola per le terze medie con il pernotta-
mento al cag, il laboratorio di murales organizzato in

collaborazione con il c.r.e. dell’oratorio, la pizzata e la
nottata in sacco a pelo al cag con gli animatori del c.r.e.
e i ragazzi di 2° media,  la gita allo skatepark di
Grumello del Monte. 

Come sempre troverete, durante tutto l’anno, il cag pre-
sente alle varie attività proposte dal territorio e dalle
varie agenzie con cui collabora attivamente e propositi-
vamente da anni.

C.A.G. Lallio
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Corsi sportivi 2009/2010
TOTAL TRAINING INIZIO CORSO LUNEDÌ 5 OTTOBRE
Benessere totale, alternando l’allenamento cardiovascolare aerobico a quello muscolare. 
Diverte, tonifica e allena gambe, glutei, braccia e addominali a tempo di musica!
Giorni ed Orari: lunedì – mercoledì  dalle 19.00 alle 20.00/dalle 20.00 alle 21.00
Quota Corso (4 Mesi)  euro 95,00. Quota tesseramento obbligatoria (che comprende l’assicurazione) euro 10,00

GINNASTICA DOLCE INIZIO CORSO MARTEDÌ 6 OTTOBRE
(riservata a PERSONE CON PIU’ DI 55 ANNI) Ginnastica dolce, attività articolare e specifica nel rispetto di possibilità e ritmi
personali, attività socializzanti, tecniche di distensione
Giorni ed Orari: martedì e giovedì  dalle 18.00 alle 19.00
Quota Corso (4 Mesi)  euro 50,00. Quota tesseramento obbligatoria (che comprende l’assicurazione) euro 10,00

MANTENIMENTO INIZIO CORSO MARTEDÌ 6 OTTOBRE
Mantenere e migliorare le condizioni psico-fisiche della persona attraverso esercizi di stretching e potenziamento muscolare, attivi-
tà socializzanti, ginnastica dolce e tecniche antistress
Giorni ed Orari: martedì-giovedì  dalle 20.00 alle 21.00
Quota Corso (4 Mesi)  euro 95,00. Quota tesseramento obbligatoria (che comprende l’assicurazione) euro 10,00

I CORSI SI SVOLGERANNO C/O IL CENTRO POLIFUNZIONALE. ISCRIZIONI DIRETTAMENTE AL CENTRO POLIFUNZIONALE 

SISYA YOGA INIZIO CORSO LUNEDÌ 5 OTTOBRE
Il corso è gestito totalmente dall’”Associazione Culturale per la divulgazione della pratica yoga secondo il metodo b.k.s. iyengar
SYSIA YOGA”. L’associazione “Sisya yoga” è nata dalla passione e convinzione di un gruppo di amici, nella grande importanza
del movimento fisico unito alla consapevolezza del proprio corpo e respiro, essenza tipica dello yoga, e in particolare del metodo
Iyengar.   Guida i corsi Luigina Lazzarini,  insegnante con diploma certificato  Iyengar yoga.  E molto importante,  per la sicurez-
za di chi si avvicina allo yoga, affidarsi ad un insegnante qualificato, che guida l’allievo e  controlla personalmente l’esecuzione cor-
retta delle posture.
Giorni ed Orari: lunedì dalle 09.00 alle 10.00 - Quota Corso (4 Mesi)  euro 95,00
Il corso prevede un minimo di 8 ed un massimo di 12 partecipanti. - Per informazioni telefonare alla Sig.ra Lazzarini, cellulare 339/4618461

IL CORSO SI SVOLGERÁ C/O IL CENTRO POLIFUNZIONALE ISCRIZIONI DIRETTAMENTE AL CENTRO POLIFUNZIONALE 

L’Associazione All Stars 
Siamo l’Associazione All Stars e ci presentiamo.

Qualcuno forse avrà già avuto modo di ascoltarci: i
nostri ragazzi suonano insieme e si sono esibiti alcune

volte sul territorio comunale. Ricordiamo la soddisfazione
e l’emozione dell’esibizione del maggio scorso, nella sugge-
stiva chiesa di S. Bernardino.
Si sa, i ragazzi di Lallio, durante la scuola media, hanno la
fortuna scegliere di frequentare le lezioni di musica suo-
nando uno strumento sia individualmente che in momenti
di musica d’insieme. E’una bellissima opportunità. Così,
alcuni di loro dopo aver finito la scuola media, l’anno scor-
so, hanno fortemente voluto continuare l’esperienza di suo-
nare insieme e, a giugno 2008, è nata la nostra associazione.
Possono iscriversi tutti i ragazzi, non soltanto quelli che
hanno terminato la scuola media l’anno scorso, purchè
abbiano scelto l’opzionale di musica nelle scuole medie. A
tal proposito, speriamo che anche per il prossimo anno sco-
lastico tanti ragazzi decidano di unirsi a noi per formare un
gruppo sempre più nutrito e completo. Tutto ciò è guidato
dagli stessi insegnanti di strumento della scuola media i
quali, di fronte alle richieste dei ragazzi di poter continuare
la bella esperienza, hanno generosamente risposto dandoci
il loro appoggio per continuare il progetto. Le finalità sono
quindi presto intuibili: ci ritroviamo insieme una volta la

settimana e prepariamo, con gli insegnanti della scuola
media, dei brani che poi eseguiamo in diverse circostanze.
Sul territorio di Lallio ci sono ben tre associazioni musicali,
ognuna con le sue proprie caratteristiche, insieme collabo-
riamo e in alcune circostanze teniamo concerti tutte insie-
me. Qualcuno dei nostri componenti fa parte anche della
Banda, altri non se la sentono, in ogni caso iscriversi ad All
Stars potrebbe anche rappresentare una sorta di trampoli-
no di lancio per chi volesse in futuro entrare nella Banda.
In conclusione vorrei fare una riflessione: i ragazzi che suo-
nano insieme non stanno solo perfezionando la loro tecni-
ca nello strumento o nella conoscenza della musica; tutto
ciò crea aggregazione, il legame di condividere e vivere
qualcosa insieme che fa sentire “gruppo” e questo è l’aspet-
to che trovo molto bello: la musica come linguaggio univer-
sale e come legame.
Per info ed iscrizioni: allstars.associazione@gmail.com

Il presidente
Brunella Paladini Bertola
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